

MONTREAL-MEDICAL

VOL. I

15 FÉVRIER 1902

No 12

L'ÉCLAMPSIE ET SON TRAITEMENT ⁽¹⁾

PAR M. LE DOCTEUR LAMARCHE

Professeur de clinique obstétricale à l'Université Laval de Montréal.

L'éclampsie est une toxémie ou un empoisonnement du sang caractérisé par des accès convulsifs avec perte de connaissance et suivi de coma.

On lui considère quatre périodes parfaitement distinctes, les unes des autres, par des symptômes si bien déterminés qu'il nous est impossible de faire fausse route.

A la rigueur, on pourrait lui ajouter une autre période que nous appellerions prémonitoire et qui servirait beaucoup, si nous avions l'avantage de voir la malade longtemps avant le terme de l'accouchement. Il faudrait, dans ce cas, faire l'examen des urines très fréquemment. Si on découvre de l'albumine, le régime lacté *absolu* s'impose ; au contraire, si on n'en découvre que des traces, le régime mixte, consistant dans du lait, des biscuits secs, de l'eau de Vichy, de l'eau Carabana, au besoin, sera suffisant.

Cependant, malgré ces traitements, vous rencontrerez certaines albuminuriques qui seront atteintes d'éclampsie ; p. r. contre, d'autres, n'ayant aucune trace d'albumine dans leur urine, éprouveront de nombreuses attaques. L'opinion de Tarnier, qui dit : "Donnez-moi une femme ayant de l'albumine dans ses urines, huit jours avant l'accouchement, et je certifie qu'elle ne souffrira pas d'éclampsie", est donc un peu trop dogmatique.

C'est bien une règle générale, mais elle souffre quelques exceptions.

(1) Notes recueillies par M. Raoul Tassé, étudiant en médecine.